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□本报记者 马悦

本报讯 （记者 蒋梦蝶）总长
2105公里的农村公路犹如“毛细血
管”般，实现了宜兴52条镇村公交
对行政村的全覆盖。最近，宜兴以
江苏省最高分获评“四好农村路”全
国示范县（建好、管好、护好、运营
好）。以此为契机，目前宜兴正在创
建“宜路陶醉”农村公路品牌。

自2014年起，宜兴每年投入
2.5亿元资金，实施农村道路提档升
级及农村危桥改造工程。5年里，
宜兴共升级改造农村公路758公
里，累计投入资金37.5亿元，新修
建了一批高等级农村公路。农村公

路一头联结着百姓对美好生活的向
往，一头联系着快速发展的经济与
社会。如今，惠民生的农村公路已
带动了产业、生态、旅游融合发展，
农村“公路+”打开了乡村振兴的新
画卷。

太湖渎边的周铁镇蔬菜产业园
是我市的万亩蔬菜基地，近几年里，
新建的56条农路，带动了当地农产
品快速“走出去”。“那时骑着三轮车
到集市去卖，走在村里的石子路上，
番茄都颠烂了，特别糟心。”徐渎村
村民王永良跟记者回忆，田间蔬菜
运输一直是个老大难。2015年起，

徐渎村先后对村里8条主要村道进
行拓宽和黑色化改造，拓宽的道路
不但解开了农民心结，更打开了村
级发展大门。来自苏锡常各地的蔬
菜经纪人，车子在田边随意转转就
能满载而归，农民的农产品不愁卖，
年人均收入达3.1万元。依托良好
的设施环境，去年起，徐渎村大力发
展观光农业，村里的这条农村路便
成了关键要素。3.8公里的黑色道
路画上了彩虹线，串起了江山果园、
老唐苗圃、徐渎蜜桔园等10多个采
摘点，今年村里还打造了一条500
米的银杏观光道。

如今，行驶在宜兴农村，不仅一
路畅行，更是一路陶醉。从丁张公
路入口处至竹海村岗下，14.4公里
的张灵慕线将宜兴宜南山区的美景
表现得淋漓尽致，串起了张公洞、玉
女潭等景区景点，张阳村、洑西村等
美丽乡村，带动了宜兴全域旅游发
展。去年，宜兴投资约2亿元对该线
路进行提档升级。此次改造结合生
态旅行功能需求，对道路可视范围
内的两边建筑进行了立面整治，还
开展了停车场改造、节点景观打
造。如今，这条最美公路呈现出多
个新亮点。下转第4版>>>

宜兴“四好农村路”带动产业、生态、旅游融合发展

打造“宜路陶醉”，乡村振兴展新画卷

本报讯 近日，上年度无锡市优秀上市
公司和信息披露A级单位名单出炉，药明康
德、威孚高科、先导智能装备、航发动力、东珠
生态环保等新兴产业企业数量占据66.7%。
从崭露头角到发展壮大，名单折射出我市新
兴产业发展的强劲势头。

“ 营 业 收 入 58.94 亿 元 ，同 比 增 长
33.7%。”今年药明康德中期业绩报表亮出了
实笃笃的“战绩”。去年5月，药明康德在上
交所成功上市，市值最高过千亿元人民币，
成为无锡市首个市值超千亿元的A股上市
公司。随着去年12月药明康德H股在港交
所上市，如今的药明康德已成为我市首家

“A+H”市值双超千亿上市公司。“成为全球
医药健康产业最高、最宽和最深的能力和技
术平台，让天下没有难做的药难治的病。”企
业负责人表示，这是药明康德的美好愿景，
这个愿景也在企业不断加大创新力度和广
度上体现。

随着生物医药、环保、软件等新兴产业的
崭露头角，全市新增上市公司越来越向生物
医药、高端制造、环保等新经济领域聚焦，一
批批新兴产业企业凭借实力在资本市场上势
头趋好。卓胜微电子主营射频开关、射频低
噪声放大器等射频前端芯片产品，2013年开
始向三星电子提供射频前端芯片产品，目前
客户群还包含小米、OV、华为等终端大客
户。今年6月登陆创业板以来，股价由首发
时的35.29元一度涨到近400元，目前位居创
业板股价第一。

而在重点支持高新技术和战略性新兴产
业的科创板上，无锡企业也正在发力。无锡
祥生医疗、华润微电子、奥特维科技、芯朋微
电子……8家企业进入了科创板拟上市企
业序列。“目前报科创板企业数占我市总的
高新技术企业数比率为 0.24%，在全省位
于前列，”据市地方金融监督管理局相关负
责人介绍，上市上板的新兴产业领域企业
不断增多，既是出于优势产业创新驱动的
内在诉求，也与无锡市不断加码的扶持政
策密不可分。

近年来，无锡出台多项力度空前的推
动企业上市政策措施，在资金补助和奖励、
政务绿色通道方面给予企业充分支持。前
不久，下转第4版>>>
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本报讯 深秋的清舒道正如其
名，清爽舒畅。与之近邻的秀水河畔，
一座年轻的创新园区开始了它的忙
碌。作为雪浪小镇核心区域，秀水坊
已吸引了远景全球智能物联网创新中
心、雪浪云5G工厂、中国物联网创新
中心等重量级机构入驻。这块不到
10万平方米的土地，正日益成为无锡

“科创浓度”最高地。
秀水坊的前身是一块商业用地，

经开区揭牌成立后，结合雪浪小镇建
设，对原有商业载体进行了重新规划，
引入总部型创新中心。虽然这个过程

并不简单，但如今这块“宝地”已经成
为各大知名科创企业争相入驻的“香
饽饽”，聚合效应日益显现。

远景智能中国区业务总经理陈
杰博士已经习惯了在太湖新城的生
活。作为业界领军型人才，他曾服务
于多家知名企业，也走过世界多个城
市，落脚无锡，对他来说既意外、又欣
喜，“以前我在深圳、上海等地工作，
创新氛围确实浓厚，无锡虽然以工业
著称，但创新势头也很猛。”远景智能
是远景能源布局全球的第八个创新
中心，也是集团在智慧物联网领域的

重要落子。陈杰说，远景是一家发端
于无锡的企业，对这里有深厚的感
情，更重要的是无锡物联网产业发展
领先全国，在此建立创新中心是深思
熟虑的战略选择。

远景智能在雪浪小镇的布局是
一个极富“远景”的动作。陈杰告诉
记者，创新中心不是一个静态的展
示中心，其重点在于“研发”和“产
出”，“先期 30 名研发人员全部到
岗，今年年底将达到 50人，目标是
在无锡建立一个 300 人的研发团
队。”他表示，基于创新中心，远景智

能在锡成立了江苏远景科创智能科
技有限公司，预计明年将实现2亿元
销售收入，5年内还将在雪浪小镇自
建总部大楼。

雪浪数制是经开区孵化的一家创
新型企业，经过近一年发展，不仅获得
了资本的青睐，在平台搭建和产业延
伸上也有了突破性进展。雪浪云5G
工厂大脑就是由雪浪数制在雪浪小镇
主导的创新中心，从名称的高度关联
就可以看出，这个从小镇建设初期就
加入的创新型企业“肩负”重任。相关
负责人表示，下转第4版>>>

不到10万平方米区域内入驻五大创新中心

雪浪小镇构建“高浓度”科创生态圈

本报讯 防电弧服、阻燃服、
防金属飞溅服、高危粉尘防护服、
阻燃防水应急服……近日，记者
走进江阴企业圣华盾看到，各式安
全防护服正在生产线上加紧赶
制。企业相关负责人介绍，圣华盾
生产的防护服，1件就融合了20余
项专利。作为行业“隐形冠军”的
圣华盾是江阴应急救援产业的先
行军，它也为江阴正在打造的公共
安全体系提供着产业支撑。

江阴县域经济实力雄厚，同
时，公共安全带来的挑战也很
大。相关数据显示，该市的企业
多以冶金、化工、纺织、电力等传
统产业为主，全市域范围内有3
个化工园区。作为沿江国际制造
业基地所在地，对标日本和欧美

等发达国家，江阴在公共安全治
理和保障水平上仍存在一定差
距，全方位、一体化的公共安全网
尚未建立。

前不久，江阴市公共安全体
系总体规划纲要出台，规划要求
以涵盖公共安全风险防控体系、
突发事件应急救援体系、全域标
准化安全管理体系、全民自救互
救和共建共治体系的总体安全为

“四梁”，以安全生产、防灾减灾、
应急产业等系统安全为“八柱”，
长效安全为“地基”，共同撑起县
域公共安全体系，目标到 2025
年，初步建成对标先进发达国家
水平的公共安全体系。

安全生产是公共安全的“顶
梁柱”，下转第4版>>>

江阴以“四梁八柱”打造县域公共安全体系——

像谋发展一样保安全

昨天，市民在刚完成改造的梁
溪区小木桥农贸市场买菜。改造
后的小木桥农贸市场面积达2160
平方米，有70余个摊位和店铺，满
足了附近水车湾、五爱家园、西水
东等社区近5万居民日常生活所
需。今年，我市为民办实事项目中
拟完成6家市区农贸市场的改造，
截至11月中旬实际改造的市场数
量超过10家，6家已竣工投入使
用，剩下的也都进入收尾阶段，近
期将重新开业。这些农贸市场还
安装了远程智慧监管平台，保障市
民“菜篮子”食品安全。（卢易 摄）

农贸市场大改造
群众买菜更舒心

将时光倒回到23年前的一
个清晨，无锡市中心血站来了一
位模样憨厚的年轻人询问献血事
宜。他空着肚子，骑着自行车一
口气赶了20多公里路，献出200
毫升鲜血后拿到了一本献血证。
这是苏大伟的第一次，也是他20
多年如一日的第一天。截至目
前，他个人献血40多次，献血总
量达1.5万毫升，相当于两个成
年人体内的全部鲜血，足够挽救
30多个生命垂危病人。

最近一次见到苏大伟，他刚
从血站回到洛社保健村的家中。
见面时，因为腰椎间盘突出压迫
神经，已经52岁的苏大伟有些行
动不便。“我这些都不算大事，献
血能救人，才是大事。”他经常动
员家人参与献血，他常常对妻子
施春妹说，相比于以前的贫困生
活，现在日子好过多了，但不能忘
记自己的责任，全家人都可以加
入无偿献血的队伍，回报社会。
施春妹没有犹豫，不仅支持丈夫
献血，自己也加入了献血队伍，还
动员娘家亲戚一起参加。在苏大
伟的影响下，儿子选择了在18岁
成人礼那天参与了无偿献血，如
今也成了血站的“老面孔”。

下转第4版>>>

公益达人心中的“三本账”
——记“中国好人”苏大伟

《无锡现代农业高质量发展行动计划》发布

六大农业产业敲定提质增效新路径


